
Río Contaminado

Han pasado más de tres años del de
sastre ambiental causado por la mina

Buenavista que contaminó los ríos Sonora
y Bacanuchi y Grupo México de Germán
Larrea todavía tiene que armar una de
fensa legal para volver a defenderse

En 2016 unos 174 residentes de Her
mosillo iniciaron una acción colectiva con
tra la empresa Están representados por
Acciones Colectivas de Sinaloa ACS una
entidad que lleva el litigante Luis Manuel
Pérez de Adía

La demanda originalmente fiie des
echada por un juez federal que en mayo
de 2016 sostuvo que el grupo reclaman
te ACS carecía de legitimación legal para
una acción colectiva

Pero ACS llevo el asunto hasta el Dé
cimo Tribunal Colegiado Civil que el pa
sado 31 de agosto resolvió que el grupo sí
tiene legitimación así que se procedió a
verificar si se cubrían los demás requisitos
para certificar la acción colectiva

El 26 de septiembre el magistrado
Benjamín Soto ejecutó el amparo y certi
ficó que la demanda cumple todos los re
quisitos legales por lo que la acción será
admitida a trámite

Pero ahí no termina el asunto ya que
una vez certificada la acción colectiva
cualquier persona afectada puede sumarse
al caso Se estima que 22 mil personas físi
cas y morales fueron afectadas por el de
rrame de ácido sulfúrico de lamina

BP en
Crecimiento

Le adelantamos que la ca
dena de gasolineras británi
ca BP está por abrir esta se
mana sus primeras estacio
nes de servicio en el estado
de Puebla

Las primeras seis abri
rán al mismo tiempo en di
cha entidad y operarán bajo
el esquema de franquicias
es decir que serán propie
dad de empresarios mexi
canos bajo la nueva marca

Las nuevas gasolineras
están esperando una res
puesta similar a la que tuvo
la primera estación de ser
vicio de BP en Ciudad Sa
télite ubicada en el munici
pio mexiquense de Naucal
pan Es decir filas y filas de
clientes
Pero no crea que la empre
sa cuyo director del nego
cio gasolinera es Alvaro
Granalla deja su marca
a cualquiera sino que ha
puesto especial atención en
que aquellas estaciones de

servicio que la adquieran
tengan un récord limpio

A finales de año esperan
abrir más en dicho estado y
llegar en enero a Tlaxcala

La meta que se plantea
ron era cerrar el 2017 con
200 gasolineras abiertas en
México algo que no pinta
nada fácil

Diez Pesitos
Más

El sismo del 19 de septiem
bre retrasó los planes que
se tenían con respecto al
ajuste al salario mínimo de
los cuales ya habían habla
do tanto la Secretaría del
Trabajo que dirige Alfonso
Navarrete como el sector
patronal representado por
Gustavo le Hoyos

Le adelantamos que el
tema sigue candente
Por ahí se dice que al in
terior de la Comisión Na
cional de Salarios Mínimos
que lleva Basilio González
ya se baraja la propuesta de

incrementar 10 pesos este
salario durante el mes de
octubre de tal forma que
pase de 80 04 a 90 04 pe
sos diarios

Dicho incremento de
12 por ciento será indepen
diente al que se discuta a
finales del año en donde
generalmente se aprueba
un ajuste de acuerdo a la
inflación esperada para el
año entrante

La noticia seguramente
será bien recibida en estos
momentos donde el con
sumo interno podría estar
afectado por las catástro
fes naturales pero también
porque el tema laboral ha
sido fuente de presión du
rante la última ronda de
renegociación del Tratado
con EU y Canadá

Por supuesto que diez
pesos de incremento segu
ramente no quitarán los se
ñalamientos sobre proble
mas de equidad en las con
diciones laborales de los
tres países miembros pero
en algo ayudará
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Ajuste
al Itinerario

La gran reunión anual de
las empresas constructoras
ahora sí se podría convertir
en el evento del año por
que el reflector va a estar
puesto sobre las condicio
nes en que se ha desempe
ñado este sector en el cen
tro del País

Por lo pronto son las
propias firmas las que ya
ajustaron su tema de agenda

la edición 29 de Ex
po Cihac la reunión anual
de empresas constructoras
que capitanea desde UBM
Jaime Salazar hizo ajus

tes rápidos
La Expo que se cele

brará del 17 al 21 de octu
bre ajustó su programa ori
ginal para dedicarlo al tema
de sismos Supimos que el
plan es reunir a más de 500
especialistas para enfocar
se a analizar cómo se está
construyendo conocer pro
ductos y tecnología antisís
mica así como identificar
los retos de construir en un
país en la zona más sísmica
del mundo

Pero no todo es análisis
pues los empresarios cons
tructores también buscarán
establecer un plan de dona
ciones tanto de dinero co

mo de materiales y aunque
en este tema aún no defi
nen un programa lo que sí
saben es que buscarán ca
nalizar su apoyo a través de
una fundación

capitanes reforma com
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México SA

I Reconstrucción y deuda I Presupuesto insuficiente
I Carstens y el destape

Carlos Fernández Vega

Se supone que comienzan a liberar
se los recursos públicos para la re
construcción de viviendas en las zo

nas dañadas por los terremotos de
septiembre Cuando menos en Oaxaca y
Chiapas según anuncio del inquilino de
Los Pinos 7 mil millones de pesos para vi
vienda en abonos y los apoyos serían
de 120 mil pesos para aquellos con pérdida
total y 30 mil con pérdida parcial
De acuerdo con Peña Nieto los recur
sos se canalizarán en dos tarjetas a quie
nes perdieron su vivienda totalmente el
monto que se les asignará será de 120 mil
pesos divididos en cuatro depósitos men
suales entre octubre y enero de los cua
les 90 mil pesos se podrán utilizar para la
compra de materiales de construcción y
30 mil los podrán retirar de la otra tarjeta
para usarlo como dinero en efectivo La
Jornada Alonso Urrutia

De entrada 120 mil pesos no parece una
cantidad suficiente para adquirir una vi
vienda nueva de hecho no alcanzarían
para una simple reconstrucción y o reha
bilitación pero en el prorrateo los 7 mil
millones de pesos anunciados por el in
quilino de Los Pinos alcanzarían por de
cirlo así para la construcción o repara
ción de poco más de 58 mil viviendas
siempre en la quimera de que esos dine

ros resulten suficientes para la finalidad
señalada y especialmente lleguen a sus
destinatarios

Bien pero el problema se agudiza cuan
do el propio gobierno de Oaxaca recono
ce que más de 70 mil viviendas resultaron
dañadas total o parcialmente en la enti
dad por los sismos septembrinos de tal
suerte que en el mejor de los casos y
siempre considerando un esfuerzo so
brehumano para abatir los costos de cons
trucción el presupuesto anunciado por
Peña Nieto otra vez en el mejor de los
casos cubriría a 80 por ciento de la po
blación afectada sólo en ese estado por
que no hay que olvidar que en Chiapas
cuando menos otras 40 mil viviendas re
sultaron severamente dañadas

El gobierno federal ha calculado que el
costo de reconstrucción en todas las zonas

afectadas por los terremotos ascendería a

37 mil 500 millones de pesos una estima
ción que a todas luces pinta extremada
mente conservadora Bien a bien nadie
sabe de dónde saldría ese dinero por mu
cho que presuman los recursos del Fon
den donaciones y conexos

Lo cierto es que de cualquier forma apa
rezcan o no resultan insuficientes y en
vía de mientras los estados con mayores
daños deberán endeudarse más de lo que
ya están para medianamente atender di
chas urgencias De hecho el Congreso
oaxaqueño ya autorizó la contratación de
nuevo débito por mil 200 millones de pe
sos algo así como un 10 por ciento adi
cional al saldo heredado al nuevo gobier
no de la entidad

Lo anterior sin olvidar que el grueso de
los dineros que la Federación canaliza a
Oaxaca vía participaciones y aportacio
nes está amarrado al pago del débito
estatal el cual al cierre de julio pasado
ascendía a 11 mil 700 millones de pesos
sin considerar la autorización del Legisla
tivo estatal para que el gobierno de la en
tidad contrate débito por otros mil 200

millones No hay que dejar a un lado que
alrededor de 90 por ciento de los ingresos
brutos del estado y cerca de 70 por ciento
de los municipios oaxaqueños dependen
del centro

Y con distintos grados de intensidad el
triste panorama financiero oaxaqueño se
reproduce en los demás estados afectados
por los recientes terremotos huracanes y
conexos En el inventario de daños por los
desastres naturales aparte están los de
sastres políticos con los gobernadores a
la cabeza a Oaxaca se suman Chiapas
Morelos Puebla estado de México Gue
rrero Veracruz y la Ciudad de México
Todas las entidades unas más que otras
dependen de los recursos que la Federa
ción les canaliza

Los ingresos brutos totales de Chiapas
dependen en 90 por ciento de la Federa
ción y sus municipios en 83 por ciento En
el caso de Morelos la relación es 85 66
por ciento Puebla 91 52 por ciento es
tado de México 84 71 por ciento y Ciu
dad de México 53 por ciento
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Y todas registran peligrosos cuan cre
cientes niveles de endeudamiento que
tarde que temprano reventarán porque el
mecanismo es contratar deuda para pagar
deuda y de paso cubrir los pellizcos
que la depredadora clase política de los
estados miserablemente aplica a sus res
pectivos presupuestos
Al cierre de junio pasado la deuda con
junta de las ocho entidades de la Repúbli
ca que se mencionaron líneas arriba suma
en números cerrados 217 mil millones de
pesos esto es casi 40 por ciento del total
de los estados la llamada deuda subna
cional la información es del Centro de
Estudios de las Finanzas Públicas de la
Cámara de Diputados
Entre las entidades dañadas por los re
cientes sismos y huracanes el monto más
elevado corresponde a la Ciudad de Mé
xico con 73 mil millones de pesos Le si

gue Veracruz con 47 mil millones y el
estado de México con 46 mil millones
Chiapas reporta 20 mil millones Puebla
poco más de 8 mil millones Morelos se
acerca a 6 mil millones y Guerrero a 4
mil millones

Entonces si los anunciados 7 mil millo
nes de pesos no alcanzarán para mucho a
los gobiernos estatales sólo les queda el
recurso de endeudar más a sus supuestos
representados lo que complica su de por
sí ya delicada situación financiera

Las rebanadas del pastel

A la vuelta de la esquina está el viaje de
Agustín Carstens a Basilea Suiza donde
de forma permanente despachará como
gerente general del Banco de Pagos Inter
nacionales Su designación se conoció
casi un año atrás pero a petición del in
quilino de Los Pinos el todavía goberna

dor del banco central mexicano pospuso
su salida para el último día del próximo
noviembre Sin embargo el timing políti
co nacional ya no permite más prórrogas
Por qué Bueno porque el nombramien

to del nuevo gobernador del Banco de
México puede definir la candidatura pre
sidencial tricolor para 2018 y en la mira
de no pocos está el actual Secretario de
Hacienda quien no deja de mover sus fi
chas y no precisamente con ganas de su
plir al próximo viajero José Antonio Me
ade a unos convence como sustituto del
doctor catarrito pero a otros como
abanderado priísta al hueso mayor Para

un lado u otro la decisión es imposterga
ble no sólo en lo político sino en lo eco
nómico porque el gobierno peñanietista
sabe que en el ámbito interno el horno no
está para bollos y tampoco en los sacro
santos mercados que se mantienen en
espera de la señal divina

Redes sociales reconocen fallas ante rumores
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Dinero
I Economía se desacelera baja venta de autos I Afores y siefores cuáles son recomendables

I Los pañistas ya parecen perredistas

Enrique Galván Ochoa

La venta de automóviles nuevos suele ser
un termómetro de la buena o mala salud
de la economía El sector automotriz
después de muchos meses de buenas

noticias tiene una no tan buena Las organiza
ciones que agrupan al sector AMIA y AMDA
reportan que durante el mes anterior septiem
bre la venta de vehículos ligeros fue de 116
mil 356 unidades 11 5 por ciento inferior a
los comercializados en el mismo mes del año

pasado Es una derrapada fuerte En el acumu
lado enero septiembre 2017 se vendieron un
millón 106 mil 848 vehículos lo que significa
una caída de 1 1 por ciento en relación con el
acumulado del mismo periodo del año previo
Es un bache o marca una tendencia Carlos

Capistrán economista jefe de Banco de Amé
rica Merril Lynch días antes había anunciado
que la desaceleración económica está a la
vuelta de la equina Prevé un crecimiento del
PIB de 1 9 por ciento en 2017 y 1 6 en 2018
El gobierno lo calcula mayor a 2 por ciento

También prevé una inflación de 6 4 por ciento
al cierre de 2017 y 3 6 a finales de 2018 En
palabras sencillas el panorama es gris

Afores no todas
PASAN LA PRUEBA

Desde que en México se implementó 1997
el sistema de pensiones privado mediante el
cual el Estado delegó la administración de las
aportaciones para el retiro de los trabajadores
a empresas privadas las Administradoras de
Fondos para el Retiro Afores invierten los
ahorros de los empleados mexicanos mediante
Siefores que se supone buscan el menor

riesgo posible que les permita obtener los
mejores rendimientos Actualmente existen
en el país 11 Afores y cada una cuenta con al
menos cuatro Siefores Momingstar empresa
con sede en Chicago dedicada a analizar de
forma independiente a las sociedades de in
versión ha comenzado a evaluar en México a
las 44 Siefores que invierten los recursos que
se convertirán en el dinero para el retiro del
que vivirán los pensionados Los resultados

de la evaluación de Momingstar arrojó que
sólo 12 merecían una calificación positiva
Colocadas bajo el rubro positivo están las
Siefores de Banamex Profuturo y Sura Mien
tras que 24 fueron catalogadas como neu
tral MetLife Invercap Principal Inbursa
Pensionlssste y la Afore más grande del
país Afore XXI Banorte Las ocho siefores
negativas corresponden a Coppel y Azteca

El análisis de Momingstar considera que Ba
namex Profuturo y Sura presentan cualidades
suficientemente positivas para recomendarlas
Para 2020 es decir en tres años llegará la
primera generación de personas jubiladas con
este sistema de pensiones y según cálculos de
analistas la mayoría no recibirá más de uno o
dos salarios mínimos como pensión

JMftt JMÓNICA

Aunque no atendió un citatorio de la Procu
raduría de Justicia local la dueña y directora
del colegio Enrique Rébsamen Mónica Gar
cía Villegas se dice dispuesta a comparecer
ante cualquier autoridad Sostiene que es
falso que la haya citado la procuraduría
Un comunicado con el membrete del cole
gio con fecha de ayer 3 de octubre firmado
por una persona que se acredita como repre
sentante legal miss Mónica como la llama
ban los alumnos informa que no ha salido
del país Ayer en la tarde un grupo de padres
caminaron por Acoxpa y División del Norte
para reclamar la presencia de la directora y
lanzaron globos blancos en memoria de los
fallecidos

Como dos gotas

Será que desde que se juntan con los del
PRD se han vuelto liosos y rolleros Ya eran
pero están empeorando La antigua monolí
tica unidad panista está hecha una desgracia
A menos de una semana de que venza el plazo
para el registro de candidatos independientes
a la Presidencia de México Margarita sigue
deshojando la ídem valora si se anota en la
lista vacía por cierto pero principalmente
buscará la postulación del PAN Hizo una
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petición al Frente Ciudadano PAN PRD y
MC junto con los suspirantes Rafael Moreno
Valle y Silvano Aureoles solicitando que el
candidato de la alianza sea elegido por con
sulta abierta La respuesta de los frentistas
Ricardo Anaya Alejandra Bárrales y Dante
Delgado fue que no hay respuesta Por otro
lado Diego Fernández de Cevallos desmintió
que Anaya lo haya designado como su repre
sentante para las negociaciones del frente
Anaya había dicho que el salmista Diego ya
trabajaba en su proyecto presidencial

Ombudsman social

Asunto la ucencia
Qué no iba a dejar su cargo Miguel Án

gel Mancera al comenzar octubre Ya hasta
Héctor Serrano ex director de Semovi había
renunciado para ir a hacer campaña

José Alfonso Ruiz

R Tal vez cambió de opinión Hay muchos
problemas con las construcciones ilegales
durante su gobierno

Twiteratti

Yo ya no sé si escucho la alerta sísmica la
ambulancia las trompetas del Apocalipsis o
el carrito de los camotes

maria2veces

Teniendo miles de serpientes y nopales a su
disposición el águila justo se posó donde había
un lago de suelo blando El resto es historia

Rodrigo Díaz pedestre

En la búsqueda de culpables bien valdría la pena
buscar en AsambleaDF increíble responsa
bilidad en no actualizar regulación urbana

horacio urbano

galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dlnero tv mexico index php
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19 S quien conoce a un corresponsable
de seguridad estructural

especialistas primero aprueben los planos de
la obra que luego se hagan responsables de su
parte aprobada y que hagan una supervisión
semanal de los avances

Las licencias de todos los más de 20 mil
edificios que se levantaron después del te
rremoto de 1985 deben llevar cuatro firmas

1 del representante legal de la constructora
2 del director responsable de la obra 3 del
corresponsable en seguridad estructural y 4
del corresponsable de instalaciones

El primero es la propia empresa pero los
otros tres son prestadores de servicios con
responsabilidad total en lo que firman Se trata
de un perfil de profesionales que tienen sus
propias características los directores de obra
son arquitectos con muchos conocimientos de
estructura y de instalaciones que deben ser
certificados por la Secretaría de Desarrollo

Urbano y Vivienda Seduvi No son más de
300 en toda la ciudad Los corresponsables
en seguridad estructural son ingenieros civi
les con especialidad en cálculo estructural y
diseño No superan los 100 y el promedio de
edad supera los 70 años Los corresponsables
de instalaciones también son ingenieros con
especialidades en gas o electricidad pero
tampoco hay más de 100

Los edificios que se cayeron y que fueron

construidos bajo el nuevo Codigo post 1985 fue
por negligencia de las empresas constructoras
pero también de los corresponsables de seguridad
estructural y los directores de obra explica
un desabollador local de vivienda vertical
el código está bien hecho y es muy exigente

Creo que es momento de revisar el padrón de
los corresponsables que han firmado todas
las obras de la ciudad De hecho el actual
titular de la Seduvi Felipe de Jesús Gutiérrez
Gutiérrez fue director responsable de obras
antes de su puesto actual

No se porque no me sono para nada descabellado
que haya una sublista de estos profesionales que

a cambio de un cheque interesante firmen los
planos y jamás visiten como deben cada semana
la obra ni llenen la bitácora que exige el código

Los corresponsables de seguridad e ins
talaciones y los directores de obra deben
tener una carga penal en este tipo de eventos
con edificios derrumbados y muertos Tiene
que haber un mayor control seguimiento y
efectivos castigos a los firmones como se les
conoce en el sector agrega el empresario

Creo que una de las primeras acciones
que debería implementar la Seduvi en pos
de la transparencia y justicia que se exige
tras los 38 edificios derrumbados los 360
que quedaron inhabitables y las 20 escuelas
desahuciadas es abrir ese listado de estos
técnicos y corresponsables para conocer qué
obras y edificios llevan su firma y encontrar
el primer hilo de una hebra de responsables
que acaben con la cultura de os firmones v
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Roberto del Cueto
gobernador interino

de Banxico
unque al interior del Banco de México está

f al ro jo vivo la grilla sobre quién será el su
cesor del gobernador Agustín Carstens
quien dejará el cargo el próximo 30 de
noviembre el presidente Enrique Peña
Nieto sigue deshojando la margarita y
todo indica que no se apresurará

Los candidatos que más se manejan para suceder a
Carstens son el subgobernador Alejandro Díaz de León
José Antonio Meade secretario de Hacienda quien tam
bién es uno de los punteros para ser el candidato del PRI a la
Presidencia y se incluye también a José Antonio González
Anaya el actual director de Pemex aunque su interés real
mente es llegar a la Secretaria de Hacienda si Meade se va
de candidato a la Presidencia o al Banco de México

Lo interesante es que el presidente Peña Nieto puede
retrasar la decisión sobre quién será el sucesor de Carstens
hasta diciembre o incluso enero o el Senado podría retra
sar la aprobación del candidato propuesto por el Ejecutivo
ya que el gobernador de Banxico requiere de dos terceras
partes de los votos

Si al 30 de noviembre no ha sido electo el sucesor de
Carstens quien asumiría el cargo interino de gobernador
del Banco de México sería Roberto del Cueto quien es el
subgobernador de mayor edad tal y como sucedió en el 1FT
cuando no se logró el consenso en el Senado para la ratifi
cación de Gabriel Contreras y en forma interina fue nom
brada Adriana Labardini la comisionada de mayor edad

En los próximos días se definirá si como quiere el PRI
las precampañas para el 2018 inician el 16 de noviembre y
no hasta el 12 de diciembre y es muy probable llegar a esa
fecha sin la definición de quién estará al frente del Banxico

GABRIEL CONTRERAS RATIFICADO EN IFT
Por cierto que aunque fue difícil finalmente el PRI logró
que Gabriel Contreras fuera ratificado o más bien electo
para un segundo periodo como presidente del Instituto Fe

deral de Telecomunica
ciones La senadora del
PAN Marcela Torres
detuvo la votación por
que supuestamente ha
bía votos repetidos del
PRI pero el presiden
te del Senado Ernesto
Cordero revisó y des
cartó irregularidades
El PRI logró el apoyo
ele otros partidos para
juntar 81 votos a favor
de Gabriel Contreras
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mientras que el PAN y el PRD no lograron impulsar a su
candidata María Elena Estavillo quien sólo ganó 27 votos

HOY PROGRAMA DE APOYO
A VIVIENDAS EN CDMX

Ante el presidente Enrique Peña Nieto el secretario de
Hacienda José Antonio Meade presentará el programa
de apoyo para reconstrucción de viviendas en la Ciudad de
México unto con MiguelÁngel Mancera el jefe de Gobier
no capitalino

Los apoyos para vivienda serán aportados con recursos
del gobierno federal pero también del capitalino y se darán
a los damnificados del sismo del pasado 19 de septiembre
tanto a quienes perdieron su hogar como a los que requie
ren reparaciones

Estos nuevos apoyos serán adicionales a los ya publica
dos ayer por la SHCP en el Diario Oficial y a los anunciados
por el Infonavit

En cuanto a estímulos fiscales para unidades económi
cas o comercios afectados no habrá estímulos generaliza
dos en la CDMX pero el gobierno capitalino está realizando
ya un censo para determinar cuántos negocios se vieron da
ñados en sus instalaciones para brindar apovos focalizados
CCE PRESENTA SU AGENDA
Juan Pablo Castañón presidente del CCE presentó la
Agenda México Mejor Futuro que se elaboró en conjunto
con todos los organismos que integran el Consejo Coordi
nador Empresarial

Ante la gran preocupación del sector privado por la cre

ciente inseguridad en el país y la mayor corrupción no
extraña que la base de la agenda sea el Estado de derecho y
tener instituciones fuertes

La agenda está dividida en cuatro pilares una economía
abierta competitiva e incluyente mejores condiciones de
bienestar que abarca educación salud pensiones de reti
ro y mayor coneetividad en zonas marginadas un gobier
no eficiente y transparente y fomento a la innovación y
productividad

El reto desde luego es que esta agenda que impulsará
el CCE con fuerza en los próximos tres meses para seguir
construyéndola realmente contenga medidas concretas
para avanzar en temas tan importantes como el combate a
la corrupción e inseguridad y no que se quede como las que
presenta el sector privado cada sexenio a los candidatos a la
Presidencia en un catálogo de buenas intenciones

Hoy será
presentado el
programa de apoyo
a la reconstrucción
de viviendas en la
Ciudad de México
con recursos del

gobierno federal
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ii N EL CONTEXTO de

Eunavida hecha para
la conveniencia de los
grandes desafíos cuando
se habla de sustentabilidad

es el reciclaje de desechos
sólidos

Cantidad de nuestros actos cotidianos

desde comprar café pizza o los
comestibles nos llevan a desprendernos
de millones de productos muchos de ellos
plásticos que no necesariamente van a la
basura

Los seres humanos desechamos en el

planeta unas mil 500 millones de toneladas
de desechos sólidos el equivalente a llenar
5 mil estadios de fútbol

La avalancha además no termina Dicha

cifra seguirá creciendo al igual que la
población hasta significar más de 2 mil
200 millones de toneladas para 2025

En México por fortuna se ha hecho
camino en el reciclaje del PET de los
productos que más contamina bosques
ríos y mares y que es tan conveniente
para el manejo de artículos de
consumo

Una primer respuesta se dio
en 2002 con la conformación

de ECOCE que preside Jorge
Zindel Mundet por parte de la
industria refresquera

Ya desde entonces
multinacionales como Coca

Cola que lleva Manuel Arroyo
o Pepsi Cola de Miguel Antor
eran cuestionadas porque
sus envases terminaban en camellones
carreteras y playas

A los socios refresqueros se unieron
pronto otras firmas como Nestlé de Marcelo
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Melchior Jumex de Eugenio López Rodea
La Costeña de Vicente López Rodea Herdez
de Héctor Hernández Pons entre otras

Le platicaba que ECOCE celebrará 15
años el próximo 19 de octubre en una
ceremonia en la que
se espera la presencia
de Rafael Pacchiano

de SEMARNAT Tanya
Müller cabeza del área
de Medio Ambiente

de la CDMX titulares
de otras entidades
amén de legisladores y
expertos

En este tiempo
ECOCE ha avanzado

El año pasado recuperó
el 57 del consumo

aparente de los envases
de PET que se desechan lo que significa
425 mil toneladas

Este año la proyección de ECOCE que
comanda Jorge Treviño Aguado es llegar a
un índice del 59 resultado del esfuerzo
de toda la industria para construir un
mercado secundario esencial para el
acopio y la transformación

México ya está en los niveles de los
miembros de la OCDE y desde hace 5
años es punta de lanza en el
continente por encima de
Canadá y EU

Dado el éxito la membresía
de ECOCE ha crecido Recién

se sumaron Sabritas y Gamesa
que comanda Paula Santilli
Lala de Eduardo Tricio Bimbo
de Daniel Servitje La Moderna
de Luis Miguel Monroy y
Unilever de Fabio Prado

Con una inversión de 339
millones de dólares se tienen

14 plantas y vienen dos mas para reciclar
botellas de PET con grado alimenticio o
sea botella a botella De hecho el 50 de

los envases de PET del rubro refresquero
ya se reciclan

Para ser exactos 53 se vuelven a

transformar para reusarse 36 se llevan
a fibras y a cintas de fletes y el resto a

envases que no son para alimentos
Un 56 de lo que se recicla se utiliza

aquí y 44 se exporta sobre todo a China y
EU en forma de pacas de producto plástico
molido limpio

Así que hay motivos para celebrar pero
el camino aún es largo para que todo el
universo del plástico que utilizamos se
transforme a fin de pertrechar nuestro
medio ambiente

Y LA NOTICIA es que Constellation Brands
que comanda Daniel Baima está por
oficializar una nueva inversión en México

En esta ocasión será por 160 millones de
dólares para incrementar su capacidad
de producción en la planta de Ciudad
Obregón Pasará de 2 5 a 3 5 millones de
hectolitros anuales Con ello optimizará
y ampliará los procesos de elaboración y
envasado de cerveza amén de modernizar
los sistemas de utilización de agua y
energía Ahí se producen marcas como
Corona Pacífico y Modelo Especial para el
mercado de EU

CON LA NOVEDAD de que los esfuerzos
del rubro del transporte para tratar de
mejorar la seguridad en carreteras va
viento en popa CANACAR que preside
Rogelio Montemayor y que lleva José
Refugio Muñoz ya por lo pronto logró que
la semana pasada se llevara al pleno de
la Cámara de Diputados una iniciativa
para tipificar como delito del fuero federal
el robo a sus unidades en esas vías de

comunicación La iniciativa del priísta
Alvaro Ibarra Hinojosa se analiza en la
Comisión de Justicia que preside éste
último El asunto que incluso se publicó
en la gaceta legislativa concuerda con los
criterios de esa cámara CANAPAT que
preside Jaime Delgado y la ANTP de Alex
Theissen Así que frente a la multiplicación
de los delitos se avanza para llevar a los
infractores al ámbito penal con sanciones
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que logren desalentarlos en serio

Y PROSA QUE lleva José Molina estará de
manteles largos ya cerca de cumplir 50
años en el mercado Realizará en la CDMX
su Foro Anual el 27 de octubre con el tema

La transformación digital de los medios de
pago que no puede ser más oportuno Por
ahí representantes del sector financiero y
expertos PROSA está posicionado como

uno de los 10 switch mas importantes del
orbe Es el más grande AL con servicios
que utilizan más de 160 millones de
tarjetahabientes aquí y 3 mil 600 millones
de transacciones anuales Sus socios son

Banorte de Marcos Ramírez Scotiabank
de Enrique Zorrilla Santander a cargo
de Héctor Crisi así como HSBC Invex y
Banjército

ALBERTOACUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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yer fue un día complicado para la empresa
A Fiat Chrysler Automobiles FCA Por la

mañana reportó una caída de 10 por ciento
en sus ventas en Estados Unidos en parte
por un plan que tiene para reducir ventas

H a flotillas de autos en renta Luego a me
diodía la firma dijo que haría un recall

de 650 mil camionetas Durango y Grand Cherokee por
problemas con una reparación incorrecta que se hizo en
el sistema de frenos En nuestro país se vendieron más
de 21 mil de estas camionetas

Pero en México la historia reciente de FCA es razo

nablemente buena La empresa reportó por la mañana
haber vendido 8 mil 544 unidades en septiembre lo que
se suma a las 8 mil 850 reportadas un mes antes cali
ficado como el mejor agosto desde 2008 Asimismo
dijo de sus marcas que Fiat está creciendo a 8 por ciento
que Mitsubishi Motors lo hizo a 7 por ciento al igual que
Ram Y Jeep su marca icónica se disparó en septiembre
22 por ciento

Bruno Cattori el director de esta empresa en México
aseguró que sus ventas se están impulsando gracias al
atractivo portafolio de productos y a la revitalización de

nuestra red de distribuidores

La estrategia de Cattori está
LAS CIFRAS dando resultados Las cifras acu

ACUMULADAS muladas hablan de una tenden
HABLAN DE UNA cia general de crecimiento en

TENDENCIA DE unidades del orden de alrededor
CRECIMIENTO de 4 por ciento

A su vez empresas como
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Ford o General Motors han mos

trado caídas acumuladas de más de ocho por ciento lo
que habla de una ecuación estratégica que ha favorecido
a FCA por encima de sus competidoras estadounidenses
Volkswagen también había mostrado una caída en el
mercado mexicano

Este lunes el CEO global de FCA Sergio Marchionne
aseguró en una conferencia en una universidad italiana
que su empresa atraviesa por un momento definitorio
con retos gigantes como las tecnologías de autonomía y
dijo que los vehículos eléctricos como su Fiat 500 ver
sión eléctrica aún deben mostrar cómo serán rentables
porque actualmente la empresa pierde 20 mil dólares en
cada unidad que vende según reportó Bloomberg en una
nota publicada por el sitio especializado Detroit News
Marchionne habría dicho también que las automotrices
son lentísimas para reaccionar y que ese también es un
gran reto

Cattori está escribiendo la página interesante de las
automotrices en México en un momento peculiar cuando
el patrón de ascenso en las ventas que vimos en 2016 e
inicio de 2017 terminó y cuando la energía de muchos está
en hacer ver en México que el auto eléctrico dominará
Pero quizá no tan rápido

ANAYA YA ES PROPIETARIO
Empresarios hablan Ricardo es como propietario del
PAN Así se comporta así están definidos los incentivos y
la normatividad Y así seguirá Y nadie lo parará Y cuando
Margarita despepite no le importará porque sólo será
ruido de tres o cuatro días Uff

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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